

EL COMERCIO.

FERRO-CARRILES.

SERVICIO DE TRENES QUE REGIRÁ DESDE EL DIA 15 DE MARZO AL 1.º DE DICIEMBRE DE 1882.

Salidas de Palma á Manacor 3:15 (mixto) 8:10 m. y 2:45 tarde. De Palma á la Puebla 3:45 (mixto) 8:10 m. 2:45 y 4:45 (mixto) t. De Manacor á Palma y La Puebla 1:45 (mixto) 8 mañana y 3:5 t. De la Puebla á Palma 4 (mixto) 8:25 mañana y 3:39 tarde. De La Puebla á Manacor 4 (mixto) 8:25 mañana y 3:15 tarde.

PRECIO DE SUSCRICION

1'25 peseta al mes.

SE SUSCRIBE EN LA LIBRERÍA DE MIGUEL ROCA, CONSTITUCION-90,

Y EN LA

Administracion y Redaccion, Agua-1.

VAPORES-CORREOS.

SALIDAS.—Dom. 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon. Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2:15 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sabado 2 t. Barcelona por Alcudia

ENTRADAS.—Lunes 7 mañana Valencia.—9 mañana Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 tarde Ibiza y Alicante. Jueves 9 m. Mahon.—12 mañana Barcelona por Alcudia.—Sabado 7 m. Barcelona.

ANUNCIOS CINCO CÉNTIMOS DE Á PESETA LA LÍNEA.

LOS COMUNICADOS Á PRECIOS CONVENCIONALES.

EDITORIAL.

LOS INCONDICIONALES.

III.

—Callen personas, cuando hablan pueblos.—

—La malicia suele ser el talento de la medianía ó de la nulidad. Es una especie de arma prohibida que llevan los que no tienen fuerzas propias.—

(F. de la L. C.)

En nuestro artículo anterior expusimos con franqueza y claridad las verdaderas ideas y planes de estos hombres, y solo nos falta para concluir este enojoso y pesado y trabajo,—que el deber y la verdad hacian necesario—añadir algunas frases á las ya dichas, y dar á conocer el órgano que en la prensa de la Grande Antilla sostiene estos ideales.

Y esto es tanto más necesario, cuanto que es preciso que esos señores se convenzan de que ya no basta gritar ¡Viva España!, para hacer creer aquí y allá lo que no es cierto.

El juego es demasiado conocido, y harán bien en recoger los pocos ó muchos cuartos que sus fanfarronadas ó monopolios les producen, y abandonar la carrera por otra más lucrativa. Bastante tiempo han gozado á costa de la desgraciada Cuba.

Y no venga *La Voz de Cuba* á decir que soy *separatista*, y otras mil lindezas que sólo ella usa. Mi personalidad nada vale, represento una idea noble y generosa, amo al progreso y á mi patria, y por lo tanto soy enemigo de las ideas que sustentan. No ataco á nadie, me defiendo; aunque nunca usaré armas como las que *La Voz* y sus amigos emplean. Si fuera *separatista*, si trabajara contra la unidad de la nacion, mis mejores amigos, mi única esperanza de realizar mi sueño, sería usar de sus armas y de su política. En vez de atacarlos, los defendería. Y la prueba es clara. Defienden los incondicionales la política que ocasionó las pérdidas de Méjico y Sur América, la que dió lugar á la última guerra de Cuba y se oponen á la asimilacion y á la autonomia, combaten toda clase de reformas, en una palabra sostienen que en las Antillas no debe haber sino dos grandes partidos, el español y el cubano.

¿Es justo, pues, que favorezcan esta division y traten de hacerla más terrible cada día?

Nada hay en la historia de un pueblo que se considere y respete más que el recuerdo de sus hijos que más se han distinguido hoy por su saber, su patriotismo, posicion social, etc., etc., y sin embargo de ser venerada por todos esta memoria, no han vacilado ni vacilan los incondicionales de Cuba en injuriar siempre que se les antoja, y traer y llevar sus gloriosos nombres con una insolencia y un desearo digno sólo de ellos. Y esto no lo digo porque sí. Pruebas tengo, y muchas, con que atestiguarlo. Basta leer colecciones de *La Voz de Cuba*, *Don Circunstancias*, *La Aurora del Yumuri* y otros varios periódicos reaccionarios de Cuba y Puerto-Rico.

D. José de la Luz Caballero, aquel á quien dijo en cierta ocasion el célebre Walter Scott *que con cual de los sabios de Europa tenia el honor de hablar*, ese gran hombre cuya gloria pasó de las playas cubanas, para extenderse por el viejo mundo, es continuamente insultado y escarnecido en el mismo pais que lo vió nacer, ante una sociedad que él educó, que guarda sus restos como preciado tesoro y su memoria eternamente grabada en el corazon. Y un hombre que ha renegado de su patria, que ha celebrado con cantares y alegrías uno de sus más grandes desastres, y que hoy dirige en Cuba un periódico, órgano de todo lo malo, y adversario terrible de todo lo que sea libertad y progreso, no cesa de apostrofar al que en vida fué modelo de virtud, saber y amor á la patria. ¡Él, el que celebra con frenesí las barbaridades y fechorías de una turba armada é ig-

norante, mofarse del que ha dejado como recuerdo á su pais una pléyade de jóvenes ilustrados y prudentes!

¿Y todo para qué? ¿Cuál es el objeto de estas vejaciones? ¿Qué motivo le induce á excitar las pasiones y á despertar odios? ¿Cuál? dar gusto á sus fanáticos amigos, fabricar obstáculos á la libertad, hacer más profunda la division (que ya ha sembrado) entre insulares y peninsulares, insultar á un pueblo y hacerlo correr al precipicio de la desesperacion, á un pueblo que nada le ha hecho, pero que lo desprecia, y cuyo único delito es amar la libertad. Esa libertad que tanto se le niega.

Otra prueba tenemos á la mano que demostrará el incansable afán de estos hombres. Con motivo de las oposiciones á cátedras vacantes en la Universidad de la Habana, en los tribunales que se han formado se ha dado entrada en ellos á jefes del ejército y á personas desconocidas en los centros científicos del pais, mientras que se ha hecho caso omiso de los hijos del pais y de los peninsulares notables por su saber y experiencia, de ocupar un lugar en esos tribunales. La prensa entera, excepto algunos intransigentes, han protestado contra esta conducta, y *El Norte*, *La Tribuna* y otros periódicos liberales y conservadores se han hecho eco de esta protesta, reconociendo la justicia que les corresponde á los que la han formulado, y doliéndose de que todavía se desconfie de la parte más sensata é ilustrada de la poblacion cubana. A todo lo que ha contestado *La Voz de Cuba* burlándose de los conocimientos y de le lealtad que pudieran tener los cubanos, y los que no siéndolo defienden las reformas liberales. Aplauda esta determinacion, objeto de todas las censuras y ánima á sus inspiradores que no desmayen en su obra.

Para ese periódico y sus defensores los *incondicionales*. Heredia y la Avellanada no son poetas; nada valen ni nada significan médicos como Gutierrez, Lebrede y Gonzalez de Valle; filósofos como La Luz, Varela y Varona; naturalistas como Poey; geógrafos como Pichardo; políticos como Saco; periodistas como Bethancourt, Cisneros y toda esa cohorte de cubanos cuyos nombres y cuya historia y reputacion está bastante alta para que á ellas llegue á mancharles el lodo que en vano intentan lanzarles sus detractores.

Estas escenas se ven á Cuba. Aquí nunca se ha dado el caso de que la memoria de sus héroes, literatos y publicistas haya sido vilipendiada. Las luchas de los partidos son más templadas. Allá, en aquellas islas sucede todo lo contrario. Por eso tienen el resultado que siempre han tenido; la revolucion. Y si á este natural estado de agitacion se añade un encarnecimiento feroz, una rabia desenfrenada y un deseo constante de esterminio y guerra, no consideramos muy segura y estable la paz en las Antillas.

Para evitar que tarde ó temprano suceda esto, hemos querido dar á conocer uno de los principales agentes de desórden. En breves rasgos hemos pintados á esos hombres que tantos disgustos han dado á España en América, que provocan y agitan escándalos y disturbios; que apellidan *separatistas*, *flibusteros* y *traidores* á los que no se agrupan á su lado, á los que tienen la conciencia limpia y el valor necesario para denunciarlos á la opinion pública. En una palabra; señalan como verdaderos enemigos de la paz y de la integridad de la patria á los *incondicionales* de Cuba. A los autores de las cerradas é *irregularidades*.

UN CUBANO.

(De *La Vanguardia*.)

Correspondencia particular de EL COMERCIO.

CRONICA PARISIENSE.

EL NUEVO MINISTERIO.

Por fin tenemos gobierno. Nueve días de crisis habian apurado la paciencia de las Cámaras y la de todo el pais. Encargando á M. Duclerc la espinosa tarea de consti-

tuir un ministerio, M. Grevy ha recurrido á la única combinacion posible.

En este momento era de absoluta imposibilidad la formacion de un ministerio político. Ninguno de los partidos republicanos puede con una mayoría suficiente para sostener á un gobierno.

La extrema izquierda dirigió el debate y propuso la votacion que determinara la caída del ministerio. Pero este partido no acepta combinacion alguna de que él no forme parte, y niega su apoyo á todo gabinete tomado en las filas de la Union Republicana, de que está realmente cansado el pais.

Había muchas esperanzas puestas en M. Brisson pero el presidente de la Cámara aspira demasiado á la sucesion de M. Grevy, para tomar cartas en un juego tan peligroso como la cuestion egipcia.

M. Duclerc, que es ante todo un hombre de negocios, reunía condiciones para formar un ministerio que fuese ménos un gobierno que una administracion.

La voluntad de la Francia es evidente; no quiere aventurarse á nada que pueda tener desastrosas consecuencias. Desea, además, salir de la falsa situacion en que la ha colocado la política vacilante de anteriores gobiernos.

Tal es el principal objeto señalado al ministerio Duclerc. ¿Lo conseguirá? Es algo dudoso. Para ello hace falta que los grupos hostiles de la Cámara se crean en el deber de secundar los esfuerzos del nuevo gobierno, aunque no responda á su ideal; y hemos visto que la discordia ha derrocado con frecuencia á los gobiernos más sólidamente constituidos.

La reciente combinacion ministerial causa ciertas desilusiones, y se comprende que así suceda.

Hay en el gabinete gran diversidad de hombres é incompatibilidad de ideas, para que el conjunto sea satisfactorio.

Ha sido general el disgusto con que se ha visto á M. Devés entre los miembros activos del consejo, encargado de una cartera importante. Como hechura de Gambetta, el insinuante Devés formó parte del ministerio presidido por el jefe de los oportunistas; y es sabido que estos son partidarios de la intervencion que la Cámara condenó con su voto del 29 de Julio. Si M. Devés desierta de las filas de Gambetta, se hace odioso por su ingratitud y su inconsecuencia; si persevera con sus principios, se hace receloso y se convierte en motivo de desconfianza para con el gobierno.

Toda concesion hecha al oportunismo en el consejo podrá ser indicio de su voluntad conciliadora, pero será sobre todo una causa de su condicion efimera.

De todos modos, los días del ministerio están contados, y como éste dure el tiempo de las vacaciones parlamentarias, habrá vivido lo que las Cámaras desean.

Hé aquí la composicion del nuevo gabinete:

DUCLERC, presidente del consejo y ministro de negocios extranjeros.

FALLIÈRES, interior.

TIRARD, hacienda.

DEVÉS, justicia.

General BILLOT, guerra.

Almirante, JAURÉQUIBERRY, marina.

PEDRO LEGRAND, comercio.

DUVAUX, instruccion pública.

DE MAHY, agricultura.

COCHERY, correos y telégrafos.

M. Legrand se halla interinamente encargado de la cartera en obras públicas.

Cinco de los ministros, los Sres. Tirard, Billot, Jauréguiberry, de Mahy y Cochery, formaban parte del anterior gabinete, y han podido conservar sus carteras sin repugnancia, por cuanto son partidarios de la abstencion y no pudo dirigirse contra ellos al voto de la Cámara.

M. Tirard pasa del ministerio de comercio al de hacienda, y acepta los presupuestos de Leon Say, exceptuando un punto de poca importancia. Se abandonará el proyectado convenio con la Compañía de Orleans.

Hay, pues, batalla inminente. Sin embargo, es de presumir que triunfará la voluntad del nuevo ministro sobre la de su antecesor.

M. Duclerc es muy conocido de España, donde fué administrador de la canalización del Ebro, y director del Crédito mobiliario. Nació el año 1812 en Bagnères-de-Bigorre. Fué redactor del *National* por los años 1840; teniente de Alcalde de París, en 1848; ministro de hacienda en aquella época revolucionaria, diputado en 1871; vicepresidente de la Asamblea en 1875; senador inamovible y vice-presidente de la alta cámara.

Como hombre político no podría inspirar al país gran confianza. Pero únicamente se le pide que, durante las próximas vacaciones, no desmienta su reputación de excelente hombre de negocios al frente de su ministerio *administrativo*.

JUAN B. ENSEÑAT.

NOTICIAS.

CORRESPONDENCIA.

Miss Rosa.—Otra camachada, de la cual se queja hasta el ministro de Gracia y Justicia.—Egipto: la palabra civilización.—Angustias de un espíritu belicoso.—Ujeada política y de noticias.

Madrid 9 de Agosto.—Entre todas las *misses* verdaderas ó falsificadas que de algún tiempo á esta parte vienen exhibiéndose en los teatros de la coronada villa, ninguna ha llamado tanto la atención como la ventrilocua *miss* Rosa, que debutó anteanoche en el teatro y Circo de Rivas. No puede darse cosa más sorprendente que oír hablar, accionando con los labios y acompañando el movimiento de éstos la acción natural de una persona, á un muñeco de trapo ó de cartón. Y sin embargo, los muñecos hablan á mano de *miss* Rosa, verificándose perfectamente el fenómeno de la percepción del sonido desde el punto en que aquellos se encuentran colocados. Es la diferencia esencial que los separa de los conocidos por espacio de tanto tiempo con el nombre de autómatas, y designados hoy con el calificativo de fantoches. En éstos, por muchos que sean la perfección de su estructura y la habilidad del que maneja los resortes que los ponen en movimiento, al llegar á hablar, ó á figurar que hablan, se advierte desde luego que aquella voz parte de otro punto distinto al en que el fantoche se halla colocado; más aún, se concibe la imposibilidad de que un muñeco hable. La ventrilocua *miss* Rosa hace uso de sus facultades tan á maravilla, que los que ignoran el por qué del fenómeno, salen del teatro pensando en si habrán vuelto los tiempos de los duendes y las brujas, al ver cómo y con cuanta naturalidad se expresan,—en inglés por supuesto—los individuos artificiales de *miss* Rosa. Probable será que esta artista natural vaya á Barcelona, antes de salir de España, y dé algunas representaciones en el Español, teatro de que es empresario, según mis noticias, el Sr. Ducazal.

Una nueva acometida del Sr. Camacho registran hoy los anales del contribuyente. Sabidas son las dificultades que desde un principio se presentaron para el cobro de la contribución territorial, dado el caso de que el ministro quería obrar el milagro de que aumentasen los ingresos, rebajando la cuota contributiva y sin descubrir las ocultaciones que por dicho concepto existen. Semejante maravilloso resultado no podía operarse más que de una manera; aumentando al capricho las utilidades líquidas del contribuyente, para conseguir que el que antes á razón del 21 por 100 imponible pagaba, por ejemplo, veinte y cinco pesetas, ahora, pagando sólo á razón de un 16 por 100, hubiese de satisfacer treinta ó treinta y tantas. De aquí que los contribuyentes por territorial, al comprender el juego, renunciaban á los aparentes beneficios de la nueva ley.

Pues bien; en Madrid se ha dado un caso fenomenal. La administración, prescindiendo, según se dice, de las declaraciones juradas de los contribuyentes, ha hecho á su modo y manera la clasificación de las utilidades líquidas imponibles á sus respectivas fincas, publicando en el *Boletín Oficial* del día 5, y con fecha del 1.º de este mes, un edicto por el cual se concede á los contribuyentes el improrogable plazo de ocho días para interponer las oportunas reclamaciones si se creen perjudicados.

Los contribuyentes por territorial de la coronada villa ascienden á cerca de siete mil; y los días hábiles para reclamar, supuesto que el edicto llevaba la fecha de 1.º del corriente, terminaron ayer, sin que nadie haya podido hacer uso de su derecho, no ya por ignorancia, sino porque no habiéndose aquella disposición publicado en el *Boletín* hasta el día cinco, y habiendo sido domingo el seis, no han tenido tiempo material para hacerlas. Digase si esta no es una de las más famosas camachadas que pueden concebirse, y dedúzcase por ella á qué estado de perturbación han llegado nuestros asuntos administrativos.

Algunos contribuyentes, y el ministro de Gracia y Justicia entre ellos, han suplicado y gestionan cerca del señor Camacho una ampliación del término dentro del cual han de hacerse las reclamaciones. Pero mucho me temo que las suplicas de los contribuyentes se estrelen contra la acometividad creciente del ministro de Hacienda, que en su afán de pedir dinero, dinero y dinero, no se para en barras.

A propósito de los asuntos exteriores, emití en uno de los asados días una opinión, que hoy han venido á confirmar

los hechos plenamente. Las fuerzas, con efecto, de que dispone Arabi-Bey son más numerosas de lo que parece y entienden de táctica guerrera más de lo que en un principio se suponía.

En otro encuentro habido últimamente en el Ramleh, contra las fuerzas que mandaba el general Alison, han llevado la mejor parte los egipcios, por más que digan lo contrario los ambiciosos de la poderosa Albion. Digase lo que se diga, el movimiento de Arabi se ha de hacer á los ojos de los egipcios tan simpático y natural, como á los nuestros se hizo en 1808 el emprendido en pró de nuestra independencia. La civilización, cuando es verdadera civilización, se impone por su propio impulso, por la verdad de esa ley eterna del progreso, y no por medio de la fuerza brutal. Desde el momento en que sucede esto último, no hay tal civilización, sino un refinado egoísmo aparentando cubrirse bajo el manto de aquella.

Sea por estas razones, sea por lo que sea, es el caso que Inglaterra se va quedando más sola cada día, y que por todas partes no se oye otra cosa que ditirambos contra los ingleses.

Y no hay ninguna otra cosa de particular. Los cabildos cálculos y presunciones acerca del proyecto de izquierda dinástica, siguen á la orden del día, distinguiéndose en este asunto los conservadores por el interés especial con que arman leña al fuego ya encendido de la disidencia. Los que no hablan de esto se ocupan en comentar ciertos detalles releccionados con el futuro proyecto de jurado, deduciendo de todo que al fin resultará uno de tantos abortos fusionistas, á pesar del concurso que lleva á todos los proyectos jurídicos el señor Romero Giron.

Al señor Camacho se ha presentado hoy una Comisión de banqueros y comerciantes para reclamar contra la disposición que exige poner el sello móvil de 10 céntimos en las cartas que produzcan cargo ó abono. La menor de las contrariedades que tiene esta medida es la de convertir en documento público la correspondencia privada; el ministro, sin embargo, sólo ha prometido... estudiar la petición.

La *Vanguardia* publica hoy una carta correctamente escrita por el señor Pi y Margall, y dirigida en 3 del corriente al periódico *Euskaldun-Leguia* de Bilbao. En ella, el jefe de los federales pactistas hace ver á los euskanos que solo por medio de la federación pueden recobrar sus perdidos fueros, puesto que el absolutismo es ya imposible, y el actual orden de cosas no se los puede devolver, toda vez que en habérselos arrebatado cifra su mayor gloria. En la carta del señor Pi llama la atención el que no nombre para nada absolutamente la palabra pacto. Antes por el contrario, de alguno de sus conceptos parece deducirse que la teoría del pacto va de capa caída.

A última hora se asegura que mañana será llevado á los tribunales *El Progreso* por ciertas noticias que publicó relativas á la venta de unos telegramas particulares. El director de dicho periódico tiene, según se dice, en su poder las pruebas de su aserto. Vale.—NICÉFORO.

Leemos en un periódico que desde el mes de junio última se están realizando en el campo de experiencias de Torregorda, próximo á Cádiz, unas interesantes experiencias con piezas de bronce comprimido, proyectadas por el coronel don Augusto Plasencia. De éstas, dos son obuses de 21 centímetros, á cargar por la culata, los que, según se nos dice, han demostrado tener resistencia igual ó superior á los construidos de acero.

Otra de las piezas que se ensayan es un cañón de 12 centímetros también, proyecto del mismo señor Plasencia, con el que en el día de ayer se ha hecho una prueba muy importante: haciendo fuego desde la batería de Bilbao de esta plaza á la costa de en frente, sitio próximo á la punta Bermeja.

Los alcances obtenidos han sido mayores de 9.000 metros y muy grande la precisión, siendo tanto más notable este resultado, cuanto que la pieza de que se trata es un cañón ligero de sitio y el proyectil que lanza relativamente pesado, pues asciende á 22 Kilogramos.

La comunicación entre la batería y los oficiales encargados de observar los disparos se estableció por medio de palomas mensajeras, galantemente ofrecidas para este objeto por el señor Marengo, y que cumplieron perfectamente su cometido, recibiendo los despachos de que eran portadoras pocos minutos después de puestos. Este es un servicio satisfactorio para nuestro Club de palomas, pues demuestra, como en otros anteriores casos, la gran utilidad que en determinadas ocasiones, y muy especialmente en tiempos de guerra, pueden prestar estos mensajeros alados.

Y por cierto que las palomas, además del servicio general, prestaron uno muy especial.

El blanco se hallaba á unos ocho kilómetros, próximamente, no siendo posible á la simple vista, ni con auxilio de anteojos, observar desde la batería los efectos del tiro. En la imposibilidad de comunicar las observaciones por medio del telégrafo, pues no lo había en el punto donde se hallaba situado el blanco, los señores jefes y oficiales encargados de aquellas soltaron á cada disparo una paloma portadora de un pequeño papel que contenía los datos y noticias necesarias.

Las veloces aves recorrieron en pocos minutos el trayecto, y gracias á ellas pudo conocerse el resultado de cada tiro antes de que se disparase el siguiente, facilitándose de este modo los cálculos y observaciones practicadas.

En el primer disparo la derivación del proyectil pudo ocasionar una desgracia, pues pasó á muy pocos metros de la caseta de observaciones, donde se encontraban algunas personas.

Una de las mensajeras, que fué soltada inmediatamente, avisó lo ocurrido, pidiendo enmendarse á tiempo la puntería, y evitar así un accidente que hubiera sido tan terrible como imprevisto.

Coincidencias que el *El Porvenir* ha notado en el señor Castelar:

«El señor Castelar coincide, por censurar á los republicanos que no le acatan, con *La Iberia*.

En 1876 coincidía con el señor Ruiz Zorrilla, mandando este.

En 1874 coincidía con Sagasta.

En 1882 coincidía con los fusionistas.

Siempre coincide, con los que mandan, en atacar á los vencidos.

En algo ha de ser consecuente ese vivo y acabado modelo de inconsecuencias.

Conformes.

Estamos autorizados para asegurar que el señor marqués de Santa Marta cuyas ideas políticas no desconoce nadie, no tuvo conocimiento previo de la fiesta que dieron los vizcondes de Aliatar en su casa de la Granja; fiesta que ha ocupado estos días la atención de la prensa, y ha sido objeto por parte de nuestros enemigos de comentarios injustos.

Está visto: los disidentes ya no quieren nada con el señor Sagasta.

El nuevo periódico del señor Balagner, *La Reconquista*, declara que no irá con el señor Sagasta ni al poder ni á ninguna parte.

¿Ni á conspirar contra la República?

¿A que sí, si llega la ocasión y les dejan?

PARTES TELEGRÁFICAS.

Paris 8.—Se asegura que la invitación del príncipe de Bismark para que se admita á España en las conferencias que deben tratar sobre el canal de Suez se hizo con fecha 31 del pasado Julio.

Aquí se considera seguro que el nuevo gabinete francés se apresurará á aceptarla.

Berlin 8.—Se cree que si Lord Dufferin, embajador de Inglaterra en Constantinopla, realiza su amenaza de abandonar aquella capital, la contestación de Turquía será disponer que avance con dirección á la frontera de Egipto el ejército de la Siria, donde hay 25.000 hombres de tropas escogidas.

Coméntase mucho la opinión expresada por algunos periódicos alemanes, de que la cuestión de Oriente no se resolverá con una guerra marítima, sino terrestre.

Roma 8.—Precedentes de Trípoli han llegado aquí muchísimas familias italianas, ante el temor de graves trastornos que se tomen en Trípoli á causa de la gran irritación que allí se nota contra los cristianos.

Paris 8.—En los círculos políticos se ha acogido con bastante frialdad la constitución del nuevo gobierno.

La creencia general es que el nuevo ministerio durará nada más que el tiempo de vacaciones de las Cámaras.

Alejandro 3.—El Khedive ha tomado el compromiso de dar una indemnización á todas las personas que hayan sufrido pérdidas en el desastre de Alejandria el 11 de Julio pasado.

Constantinopla 8.—En la conferencia del domingo 6 del actual, los representantes de Turquía han declarado que aceptaban las condiciones que las grandes potencias impusieron á la intervención turca en Egipto.

Paris 8.—Cámara de diputados.

El presidente del nuevo Consejo de ministros, hablando del voto de los diputados de 29 de Julio pasado, ha dicho que negando la aprobación de los créditos pedidos para la ocupación parcial del canal de Suez, la Cámara de diputados hizo un acto de prudencia que no es una abdicación.

El ministerio se inspirará en el pensamiento que dictó el voto de los diputados.

Si algún acontecimiento viniese á comprometer los intereses ó el honor de Francia, el ministerio se apresurará á convocar los diputados y los senadores para proponerles las resoluciones que las circunstancias harían necesarias.

En cuanto á la cuestión del interior de Francia, el gobierno las resolverá con un criterio liberal y procurará conciliar los grupos de la mayoría republicana.

La Cámara de diputados ha aplaudido las declaraciones del ministerio.

El Sr. Clemenceau, del partido radical, ha expresado la poca confianza que le merece el ministerio.

Es probable que mañana se suspendan las sesiones de las Cámaras hasta Octubre.

Londres 8.—Cámara de los Comunes.

Ha sido rechazada por 293 votos contra 157 la primera enmienda de lord Salisbury pidiendo que la ley de arrendamientos atrasados se aplique á los terratenientes sólo con el consentimiento de los propietarios.

Berlin 8.—Los emperadores de Alemania y de Austria tendrán mañana una entrevista en Ischl.

Constantinopla 8.—Lord Dufferin, embajador de Inglaterra, ha anunciado hoy á los representantes de las grandes potencias que su Gobierno está dispuesto á admitir la vigilancia colectiva del Canal de Suez, y también la de España y de Holanda, con tal de que sus operaciones militares no sean estorbadas.

Constantinopla 9.—Dervisch-bajá marchará probablemente el jueves próximo con un cuerpo de ejército turco de 6.200 hombres, que va á Egipto.

Se cree que se formará un cuerpo de reserva.

Tres mil turcos llegaron ya á la isla de Creta.

Alejandro 8.—La fragata de guerra española «Carmen» ha llegado á Ismailia.

Es el primer buque de guerra extranjero que ha echado el ancla en aquel punto desde que lo abundaron los franceses.

Con este motivo el Sr. Lesseps ha felicitado al Gobierno español por su solicitud en proteger la navegacion del Canal.

Madrid 9.—Segun telégramas de Londres, el gobierno inglés se ha negado á acceder á los deseos manifestados por España respecto al Canal de Suez.

Inglaterra cree que la seguridad del Canal corresponde á Egipto y despues á Turquía, y si circunstancias especiales hicieran necesaria la cooperacion de las potencias, Inglaterra escogeria gustosa su cooperacion:

Un despacho de Constantinopla dice que Dufferin ha anunciado hoy á los representantes de las potencias que Inglaterra está dispuesta á admitir la vigilancia colectiva del Canal de España y Holanda no estorbando sus operaciones militares.

El jueves marchará á Egipto un cuerpo de ejército turco, de 6,500 hombres, mandados por Dewick.

Los radicales de la cámara francesa han inaugurado su oposicion.

Nada del interior.

Madrid 10.—Los últimos telégramas de Constantinopla confirman que el Sultan ha declarado rebelde á Arabi, accediendo á los deseos de Inglaterra, así como poniendo las tropas turcas que vayan á Egipto á la órden de jefes ingleses.

El martes salieron de Bombay con destino á Suez varios buques ingleses conduciendo 10,000 hombres de tropas indias.

La prensa llama la atencion sobre el papel secundario que reserva Inglaterra á las potencias interesadas en proteger la libre navegacion del Canal.

Segun *El Dia*, ayer fué llamado precipitadamente por el ministro el fiscal de imprenta, que estaba en San Juan de Luz.

El *Correo Militar* censura duramente la apatía del ministro de Marina, extrañando que sus compañeros de gabinete toleren la indiferencia manifiesta hácia los altos intereses de la marina.

Han sido firmados los decretos admitiendo la dimision del conde de Toreno de la presidencia del Consejo de Agricultura, y nombrando para reemplazarle al marqués de Perales.

La *Gaceta* de hoy publica las leyes y decretos sobre ferro-carriles ya anunciados.

Madrid 10.—El *Times* de hoy insiste en que el gobierno inglés no ha recibido nota alguna referente á la intervencion de España para proteger el Canal de Suez.

El gobierno alemán ha dispuesto vayan inmediatamente á Por-Said y Suez tres buques de guerra.

En una proclama que ha dado el sultan, declara rebeldes y criminales á todos los jefes del ejército egipcio que manda Arabi.

Las tropas turcas se pondrán á las órdenes del Khedive.

LOCAL.

Las frecuentes infracciones de policia municipal que fueron denunciadas por nuestros colegas, no han sido atendidas por la Alcaldía.

No nos explicamos como el Sr. Sorá que con tanta satisfaccion propia ocupa el sillón de Alcalde no muestra más celo en el desempeño de su accidental cometido, pues cuando no fuere más que para demostrarnos que cuenta con otras circunstancias que su ambicion, para empuñar definitivamente la vara concejil, le convendria remediar los abusos cotidianamente denunciados.

Ayer sin ir más lejos, estuvimos contemplando como en mitad de la calle se procedia á elevar un montgolfier, por medio de fogata que molestaba á los vecinos y á los transeuntes con el humo consiguiente y con la aglomeracion de curiosos.

El domingo pasado yo tuvimos el disgusto de ver otro globo que navegaba con una esponja encendida; y este globo salia de una de las plazas más céntricas y más concurridas de la capital.

Si las autoridades no atajan esa mania de elevar globos no será raro que en breve tengamos que lamentar algun incendio, cuya responsabilidad, corresponderá á los que pudiendo deberian oponerle á semejantes espectáculos.

Poca, poquísima gracia han de hacer á los maltrechos industriales, y á los esquilados propietarios las siguientes noticias que copiamos de un periódico de la Côte, y que demuestra que los innumerables sacrificios que se vienen exigiendo á la masa contribuyente, son completamente estériles en muchos casos, por la desacertada inversion que el gobierno dá á la riqueza contributiva.

Por término medio los españoles contribuimos cada año con 53 millones de pesetas para gastos de marina.

¿Cuál es el estado de nuestra marina de guerra apesar del sacrificio que se nos exige? Afortunadamente estamos dispensados de contestar. Es público y notorio lo que pasa.

Se trata de hacer una suscripcion nacional para crear la marina.

Por consiguiente despues de tantos años y despues de haber sacado el gobierno tantos millares de millones para marina salimos con que hay que hacer un esfuerzo nacional para crearla.

Los contribuyentes nunca podrán conformarse con que su dinero á tanta costa adquirido se emplee de una manera tan improductiva para el país.

Los contribuyentes que en buenos principios de economia social son los que auxilian al gobierno para que llene las funciones que se le han encomendado, están en el caso de obrar con él, del mismo modo que lo

haría un propietario que se viera sorprendido por un administrador inepto y mal gastador.

Se nos dice que existen algunas personas, cuya situacion politica no es bastante clara, que tienen la mision de celebrar un arreglo con los contribuyentes morosos.

Ni los nombres de estas personas, ni su anterior conducta, ni su tacto las recomiendan para semejante empresa.

Si como algunos repiten, y nosotros no creemos, los aludidos señores obran en consecuencia con ciertas indicaciones del gobierno civil, hay que confesar que el camino emprendido no conduce á ninguna parte.

Al dar cuenta "El Demócrata" de un despacho telegráfico inserto en un periódico madrileño, en el que se desmiente que los funcionarios del orden judicial, hayan obrado con negligencia en el cumplimiento de sus deberes, se nos ocurrió pensar, si alguien habia manifestado lo contrario, á si habia motivos para sospechar de la conducta de los aludidos.

Las muchas familias que están vereneando en el caserío del terreno, han acordado regar todo el trozo de la carretera de Andraitx comprendido en el expresado caserío, para lo que han formulado una contrata con un carretero, cuya mejora ya se puso en práctica ayer tarde y continuará cada dia hasta últimos de Setiembre; para lo cual, se está haciendo una cuestacion entre todos los vecinos, y si se recoge con exceso para el coste del riego, se procurará iluminar por las noche dicha carretera.

Esta mejora unida á la natural animacion que cada año reina, llamará mucha gente diariamente á dicho caserío.

Ayer á medio dia la campana de "n Figuera", hizo la señal de fuego y todo el mundo corrió á donde se decía ser: que fué en el horno del Raco, calle de Salas; resultando que á los pocos momentos ostuvo sofocado el voraz elemento, que se promovió en el depósito de leñas sin saber como. La frecuencia con que se repiten estas desgracias hace preciso, se cumplan en todas sus partes las disposiciones que el Sr. Alcalde, D. Mariano Canals dictó cuando el incendio de la calle de siete esquinas, y que han quedado en letra muerta, como todo lo prevenido en las ordenanzas municipales. En cambio no deja el Sr. Sorá de ocuparse de embargos.

El Sr. D. M. Enrique Lladó, cónsul de la república Argentina en este capital nos ha remitido acompañado de un atento B. L. M. un número de *La Revista Argentina*, que mensualmente se publica ofreciéndonos hacer lo propio con los que se reparten en lo sucesivo.

Agradecemos la atencion á la que correspondemos en la forma que se desea.

Ayer noche se verificó la segunda fiesta que en honor de la inclita mallorquina la beata Catalina Tomàs celebraron los vecinos del Mercado y calles adyacentes.

La fiesta estuvo bastante concurrida apesar de no haber tenido de religiosa mas que el adorno de la piedra en donde es tradicion que se sentó la beata.

Amenizó la velada la Banda Palmesana no faltando el popular putpurri titulado «El Ferro-carril».

Con motivo de ser ya tres las fiestas de calle que se han celebrado en honor de la beata y que la generalidad de las fiestas callejeras, todas se celebran en esta temporada, son varios los colegas locales que recuerdan las proyectadas ferias y fiestas.

Ya un par de veces nos hemos ocupado de este asunto, por lo cual, nada mas diremos, solo recordaremos á las personas que ya otra vez llevaron la iniciativa en este asunto, que procuren no descuidarlo, á fin de prepararlo con tiempo, y que no sufra otro fracaso.

Respecto á nuestra actitud en el asunto, ya saben que pueden contar con nosotros incondicionalmente.

Dos de nuestros colegas locales del sábado, EL DIARIO Y EL BALEAR, copian el artículo, publicado por *El Imparcial* referente á la resistencia al pago de la contribucion en esta provincia; el primero censura que el periódico benévolo haga la defensa de un Gobierno que solo piensa en aumentar los presupuestos sin cuidarse de la angustiosa situacion del contribuyente español.

Y el segundo recomienda á sus lectores dicho artículo haciendo incapie en que procede un periódico demócrata, y seguramente nuestro colega no tiene presente que aún que demócrata, es benévolo, y que estos son mas papistas que el Papa, aplicando el refran á los célebres proyectos Camachinos.

Todos nuestros colegas locales se han ocupado de que D. Gabriel Medinas ha si d

nombrado director de la empresa marítima *La Islaña*, en sustitucion de D. Pedro Oliveros que desde la constitucion de dicha sociedad ha venido desempeñando con acierto dicho cargo.

Felicitemos á la empresa por tan acertado nombramiento ya que por las repetidas renunciaciones del Sr. Oliveros ha tenido que relevarlo.

Anúnciase para el mes de octubre una acreditada compañía ecuestre que funcionará en el Circo Balear durante la temporada de invierno.

Se han repartido las entregas 33 y 34 del *Cronicon Majoricense*, que publica el erudito anticuario y numismático D. Alvaro Campaner. En este reparto empieza la crónica del siglo XVI, que en Mallorca es muy importante, puesto que en dicho siglo tuvieron lugar las famosas germanías.

Por la empresa de las corridas de Toros se nos ha suplicado la insercion del siguiente telégrama:

Madrid 14.

Estando encerrado escapado toro Veraguas, matado dos mulas, salgo con once. Correo siguiente vendrá otro.

Ya empiezan á tocarse las consecuencias de tan civilizador espectáculo, antes de llegar los bichos al punto donde ha de tener lugar, han ocasionado ya algunas desgracias.

¿Cuándo se dedicarán á instruccion pública los edificios y terrenos dedicados á estas exhibiciones.

«El Balear» del sábado dice:

«Este año es de esperar que, de no llover antes de extraer la sal de los estanques, la cosecha de dicho artículo será de consideracion en las salinas de Ibiza y Formentera, lo que deseamos de todas veras, tanto por los beneficios que á los propietarios de las mismas ha de reportar, como por los pobres marineros que durante el invierno se emplean en trasportarla.»

Nosotros tambien pues ya es hora de que los propietarios saquen algun producto, despues de tantos sacrificios como se llevan hechos.

Dice "El Demócrata":

Se han confirmado los rumores de que ayer nos ocupamos respecto á la cesantía del Sr. Reines, segundo inspector de policia que ha sido de esta Capital por espacio de un año.

Creemos por demás repetir lo que saben nuestros lectores, sentimos de todas veras que la recompensa á que aspiren en España los empleados que cumplen con sus deberes, sea la más negra de las ingratitudes, y esto precisamente es lo que desgraciadamente ocurre con los gobiernos doctrinarios que van sucediéndose, que para nada se cuidan de retribuir á los buenos servidores.

Dice "El Diario de Palma":

«Hoy cumplen cuarenta y siete años que los religiosos fueron expulsados de sus conventos en esta ciudad, á cuyo hecho sucedió dentro de breve tiempo la promulgacion de una ley suprimiendo las órdenes religiosas en toda España.»

Ley, que segun las pruebas ha caido en desuso. Y sin ir más lejos, hoy mismo hemos visto dos frailes por una plaza muy céntrica de esta ciudad.

Dice un colega:

«A última hora se ha recogido por el Juzgado la existencia de números de *La Opinion* de ayer. Ignoramos detalles.»

Que será ello?

Copiamos de "El Balear":

«El maquinista del tren que anteayer llegó á esta ciudad á las diez y media, pudo evitar, pitando repetidas veces y disminuyendo la velocidad del tren, (conforme está prevenido en el Reglamento de policia de ferro-carriles) la inevitable desgracia que hubiera ocurrido cerca de la estacion de Palma, á una mujer, que tuvo la imprevision de cruzar la vía á pocos pasos de la locomotora en movimiento cuyo guardavacas rozó su vestido, sin causarla venturosamente ninguna lesion.»

Esta confiada mujer debe haber olvidado, que quien ama el peligro parece en él.»

PROGRAMA de las piezas

que ejecutará mañana á las 8 y media de la noche en el paseo del Borne la Banda Palmesana dirigida por el Sr. Capó.

- 1.^a Paso doble, El Coronel.
- 2.^a Duo de Tiple y Baritano de la Traviata.—Verdi.
- 3.^a Gran Potpurri, El Ferro-carril.
- 4.^a Tanda de Walses, Violetas.—Waldteufel.
- 5.^a Paso doble.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 13 á las 11 m.

(Recibido á las 2 y 17 t.)

La «Gaceta» no contiene nada de interés particular para esa provincia.

Únicamente falta medio millon para la conversion total de la Deuda del exterior.

Los Señores Martinez Campos y Albareda han marchado á la Granja.

El Sr. Sagasta ha aplazado su regreso hasta fin de mes.

Se ha fijado para el dia 24 de Agosto la coronacion del Czar.

